



O.C.del.

E.P.grav.

A mes petits enfants Chappuis

Carbonnier

Famille qualifiée du canton de Neuchâtel.

Nationalité neuchâteloise 1805.

Communie de Wauw 1805.

Bourgeoisie de Neuchâtel 1816.

Du petit conseil 1846.

Armes. De queueles à la croix double dor, accompagnée de quatre croissants du même.

État nominatif

Le premier ancêtre connu est Jacques, époux de Marie Malmeux, vivant au XVII^e siècle à Milhau dans l'Aveyron.

Leur fils Jacques, orfèvre, né à Milhau en 1715 s'expatrie à Genève en 1754; il épouse I au Temple Neuf à Genève le 27 janvier 1755 Suzanne Vialx, fille de Jean de la Talla en Cévennes, née en 1715, qui mourut en l'Il à Genève le 4 juillet 1755, et II, à Lyon en juillet 1758

une compatriote Marguerite Coulom, fille de Joseph et de Jeanne-Thérèse Taillée, née à Cormes en Nouvelle en 1738 et décédée au dit Cormes en 1821; son mari retourne en France en 1774 à Cormes, où il meurt en novembre 1807.

De ce mariage sont nées trois filles, mariées en France et un fils, Paul-Louis, auteur de la famille.

Paul-Louis, né à Genève le 6 juin 1763, mort à Neuchâtel le 19 juin 1844, marié I à Pierrières le 23 Avril 1798 à Marie-Ernestine de Meuron, née à Neuchâtel le 3 décembre 1773, morte à Neuchâtel le 22 juillet 1800, II à Neuchâtel le 7 décembre 1801 à Françoise-Thérèse Tardel, née à Crans le 9 septembre 1779, morte à Nyon le 20 décembre 1863, fille du Doyen Tardel,

Enfants du premier mariage.
Marianne-Sophie née le 17 octobre 1799, morte le 2^e janvier 1800; et un garçon mort sans baptême âgé de 8 jours.

Enfants du II^e mariage.

Cécile, baptisée le 4^e septembre 1805 par son grand-père le doyen Dardel et présentée sur les fonds de baptême par Monsieur Meunier-Coulon pour parrain et Madame Cécile Tanoloz pour marraine Morbe le 25 janvier 1833 à 11 heures du soir.

Paul-Louis, né à Neuchâtel le 25 janvier 1815, à 8 heure 1/2 après-midi, baptisé par son grand-père le Doyen Dardel le 4 Mars 1815 et présenté sur les fonds de baptême par Paul-Louis-Auguste de Coulon son parrain et Madame Sophie de Coulon née de Marval sa marraine.

Le 23 May 1817 naissait un garçon mort le 26 juin de la même année, sans baptême.

Paul-Louis, né à Neuchâtel le 25 janvier 1815 mort à Warre le 30 juin 1885. Membre du Petit Conseil de la Ville - 1846 - et directeur des Bevaux publics. Marié à Corbaillos le 8 Mai 1844 à Anna-Sophie-Charlotte Du-Pasquier née à Neuchâtel le 14 décembre 1819, mort à Warre le 20 Mars 1896 d'une pneumonie.

Anna-Sophie-Charlotte Barthomée Du-Pasquier fille de Jacques-Frédéric Du-Pasquier n'a

Jacques-Frédéric Du-Pasquier

né à Portbaillet le 4^e Avril 1783 mort aux bains Gurnigel le 13 Août 1838 , industriel en indiennes à Portbaillet, Lieutenant-Colonel 1824 député au corps législatif 1831 à 1837 , Chevalier de l'Aigle-Rouge de Prusse et de

Rose-Olympe-Adeline de Raule née à Neuchâtel le 6 octobre 1795 , morte à Portbaillet le 22 octobre 1852 , mariage à Neuchâtel le 18 Mai 1813 .
Petite fille de .

François de Raule , né à Neuchâtel le 26 novembre 1768 mort à Neuchâtel le 3 Août 1845 , négociant à Marseille , puis du Conseil des Quarante 1790 . Anobli en 1819 , marié à Neuchâtel le 19 janvier 1795 à
Marienne-Régine-Olympe Alquice de Mijerac née à Neuchâtel le 22 octobre 1774 , morte à Neuchâtel le 14 janvier 1838 .

François de Raule , allié de Mijerac , pendant 46 ans membre du conseil des quarante , possesseur d'une grande fortune honorablement gagnée dans le commerce , prit une grosse part aux souscriptions ouvertes en 1815 dans le but de faire venir des grains de l'étranger . Ces provisions furent réparties en entier dans les paroisses de l'Etat les plus chargées de pauvreté .

La commune des Ponts-de-Martel , en reconnaissance des dons faits par François Raule de Mijerac , le

le nomma bourgeois d'honneur et fit frapper une médaille dorée avec cette inscription : « La paroisse des Ponts reconnaissant à Monsieur de Roulet de Majorac. » Cette médaille représente une poire qui rassemble ses possesseurs et porte cette légende : « Celui qui a pioché du paume prié à l'Éternel. »

Ami séculier des Arts, il les favorisa constamment. La plupart des biographies de Leopold Robert font mention des services signalés que'il rendit à cet artiste.

Il legua des fonds au Comité de Charité de Neuchâtel, des tableaux de prix au Musée des Beaux-Arts et plusieurs ouvrages de grande valeur à la Bibliothèque de la ville.

François de Roulet fut anobli le 22 octobre 1819 par lettres patentes du Roi Frédéric Guillaume III, entérinées le 7 juillet 1820.

Enfants de,

Paul-Louis Caloumier et de Anna née Du-Pasquier

- I Paul-Henri, né à Neuchâtel le 19 mars 1845, mort à Almoë, Suisse, le 23 avril 1916, agronome et ancien capitaine de dragons au Service de l'Etat, marié à Neuchâtel le 27 janvier 1876 à Henriette-Louise de Puire, née à Neuchâtel le 28 octobre 1849 morte à Neuchâtel le mars 1943 Rue de la Côte 81.

- II Paul-Frédéric, né le 10 avril 1846, mort à Neuchâtel le 14 novembre 1896, lieutenant d'artillerie, instructeur fédéral, marié à Neuchâtel le 29 juin 1875 à Sophie-Marie-Augustine Sophie-Uranie-Augustine de Marval, née à Neuchâtel le 11 Mai 1852, morte à Neuchâtel le 1 Mars 1884 (mariée II à St-Blaise le 1 juin 1881 à Edmond-Charles de Ruy, peintre).
- III Cécile-Lina-Sophie, née le 19 octobre 1847, morte à Wavre le 30 Mai 1883, mariée à Neuchâtel le 29 juin 1875 à Frédéric-Louis de Bosset, mort au Bied du Colombier le 7 décembre 1918, secrétaire de légation Suisse à Paris, avocat, capitaine d'infanterie.
- IV Frédéric dit Fritz, né le 29 octobre 1849, mort à Neuchâtel le 14 Mars 1925, industriel en France, à Lyon.
- V Jean-Alphonse-Auguste, né à Neuchâtel le 27 Avril 1855, mort à Wavre le 38 Mars 1932, marié I. à Wittstock, Suisse le 20 novembre 1885 à Ida-Beata-Maria Comtesse Wachtmeister of Johannisburg, née au château de Wittstock le 29 juillet 1860, morte à Wavre le 28 septembre 1913.
- VI, à Dorneloye, Vaud, le 11 Mars 1915 à Marquerida-Louise dite Odile Courvoisier, née à Dorneloye le 13 septembre 1885, Neuchâtel. Côte 81.
- II Alphonse Mort en bas-âge.
- VII Max, né le 21 octobre 1857, mort à Wavre le 25 Aout 1934, marié à Neuchâtel le 19 juin 1882 à Jeanne Robert, née à Fontainemelon le 22 février 1862, morte à Wavre le 6 juillet 1933.

Enfants de Henri Casanova et de Louise de Peyster

Berthe Marie-Anne, née à Trois-Rivières (Boudry) le 9 novembre 1877 - mariée à Géringer-Christiansen, Suède le 27 juillet 1901 - divorcée à Neuchâtel le 5.2.1917
Raymond-Marthe, né à Berne le 20 Juin 1877.
industriel à Cormondrech, Château de Hodenoborga
Suède et manoir à Cormondrech. Ils auront un
fils mort à l'âge de 8 ans et une fille, Beatrice,
mort d'un accident de montagne, âgée de 22 ans.

Paul-Henrik-Jean Casanova, né à Hammarby
(Suède) le 7 juillet 1879, forester puis professeur
à Stockholm, agronome, marié à Christiansfeld
le 24 mars 1908 à Elisabeth-Magdalena de Geer
of Tingsryd, née à Stockholm le 4 juillet 1886

Alice-Louise. née à Almo le 17 janvier 1888,
mariée à Almo le 26 novembre 1908 à
Gustave, Baron de Ramel, né à Viderup le
10 octobre 1869, mort à Landskrona le 9 juin
1930 d'un accident d'Auto. Capitaine, chef
d'escadron à Landskrona, Suède.

Enfant de Frédéric-Louis de Bosset et de Cécile Carbonnier

Henry, né à Neuchâtel le 27 Avril 1876, archidiacre diplômé, capitaine d'artillerie, — épousa le 18 Septembre 1907 Geneviève-Elisa de Caulon, née à la Gorgue le 18 Septembre 1884, fille de Maurice-Etienne de Caulon et de Augusta-Émilie Boy-de-la-Tour. Neuchâtel, Rue du Pommeier et le Bied. - Colombe.

Enfants de Jean Cartonniere et de Tida Camille Wachtmeister

I Louis-Gustave, né à Wavre le 8 novembre 1886, architecte, colonel brigadier, épouse à Armentières le 23 juillet 1918 Geneviève Du-Pasquier née à Armentières le 18 septembre 1895 fille de Max Du-Pasquier né à Neuchâtel le 12 février 1866, inspecteur des forêts des districts du Val-de-Ruz, Baudry et Neuchâtel et de Agnès Boret née à Armentières le 23 mars 1874. Neuchâtel Taubrug de l'Hôpital 22 et Armentières. Geneviève dite Lily.

II Edith-Donna, née à Wavre le 13 juin 1889, épouse à Wavre le 13 mai 1916 Alexandre Juillard né le Moi 1885 mort à Neuchâtel le 18 mars 1938, industriel, major automobile. Bellerive, Cestailod, Casinot, Clos-Nescens.

III Simone-Tida, née à Wavre le 10 décembre 1896 épouse à Neuchâtel le 2 février 1918 Ernest De Pasquier, propriétaire viticole à Concise (Vaud) mort le 22 avril 1947, à Concise, d'une pneumonie.

Enfant de Jean Cartonniere et de Odile Courvoisier

IV Odile-Jacqueline, née à Wavre le 15 octobre 1916 épouse civillement à Neuchâtel le 6 juillet [] et religieusement à Concise le 8 juillet [] 1939, Jacques-Albert Chappuis, de la Chaux-de-Fonds, industriel, 1^{er} lieutenant d'artillerie de fortification Neuchâtel, Rue de la Côte 81 -

Enfants de Max Carbonnier et de Jeanne Robert

- I Marguerite, sœur jumelle, née à Neuchâtel le 20 février 1883, épouse à Cornaux le 30 Août 1908 Jacques Beau, mort à Genève le 27 Mars 1928 pasteur à Gexvillier de 1904 à 1926 et rejeté à Genève. Après sa mort, Margue se retire au Villard à Wavre.
- II Cécile, sœur jumelle, née à Neuchâtel le 20.2.83 épouse à Neuchâtel le 1^{er} Mai 1907 Rodolphe de Mervillaux dit By. né à La-Coudre le 5 octobre 1874. Docteur en médecine, capitaine sanitaire, établi à St-Blaise de 1907 à 1938 et rejeté à Wavre, au Villard.
- III Paul-Henri, né à Wavre le 11 mai 1885, propriétaire viticulteur, 1^{er} lieutenant du train, épouse à Cornaux, civilement, et à St-Blaise religieusement, le 26, 27 octobre 1910 Cécile-Agathe-Lise de Dardel, née à Neuchâtel le 12 novembre 1889 - Wavre.
- IV Hélène, née à Wavre le 13 juillet 1886, épouse à Cornaux le 9 Août 1908 Charles-Eugène de Meuron, né à Gergenée (Besançon) le 13 juillet 1875. Docteur en médecine, capitaine sanitaire et médecin chef de la Maternité à l'Hôpital Pasteur Faubourg du Crêt 33. Neuchâtel (le Nozier)

I Marcelle, née à Waimes le 3 mars 1889, épouse à Cornaux le 1er juin 1911 Gustave Röllisberger, de Thieile, architecte diplômé. D. P. G. F., capitaine d'artillerie, agronome à Waimes, fils de William (peintre) et d'Alice née de Reynier.

Enfants de Louis Carbonnier et de Lévy née du Pasquier

I Odette - Agnès - Ida, née à Neuchâtel le 4 avril 1920,
épouse à Givernier le 3 février 1940,

Étienne - Jean de Montmollin, né à Neuchâtel le
20 septembre 1910, instituteur, 1^{er} lieutenant
d'Artillerie. Givernier.

II Jean - Frédéric - Louis, né à Neuchâtel le 13 mars
1923

III

Jeanne - Genarive, née à Neuchâtel le 21.3.1928

Enfants de Jacques Chappuis et de Jacqueline Caubouvier

- I Jean-Alain-Bertrand, né à Neuchâtel, Côte 81, le 23 septembre 1940 à 11 heures 1/4, vendredi soir. Baptisé, le 5 avril 1941, par monsieur Marc Du-Pasquier, pasteur de l'église évangélique neuchâteloise et tenu sur les fonds de baptême par madame Gaston Clotet avec à St-Blaise et André Géraldine Institutrice à Rougemont et Géraldine de Coulon de Neuchâtel et Marie-Louise Dulried, sa cousine à Neuchâtel.
- II Jean-Jacques-Aymon, né à Neuchâtel le 30 janvier 1942 à 8 heures du matin, Baptisé, le 19 juin 1942 par monsieur Léquin, pasteur de l'église nationale Neuchâteloise, et tenu sur les fonds de baptême par Jean Depierroz et Charles Barrand, chirurgien, les deux à Lausanne et Mademoiselles Gilberte de Wattenbach de Berne et Marie-Lise de Monturteil de Neuchâtel.
- III Françoise-Briigitte-Jacqueline, née à Neuchâtel le 8 octobre 1943 à 10 heures, samedi soir. Baptisée, le 8 juillet 1944 par le pasteur Jacques Du-Pasquier de Concise, remplaçant le pasteur, Jacques Raymond de Neuchâtel. Et tenu sur les fonds de baptême par son grand-oncle, William Courvoisier de Domeloye et son cousin, Robert Caubouvier de Warre et par Simone Du-Pasquier de Concise, sa tante, et Madeleine Géraldine de Vercy, sa cousine.

Odele Jacqueline Carbonnier est née à Neuchâtel le dimanche 15 octobre 1916, à 2 heures 1/4 du matin dans la vieille maison achetée en 1808 par son arrière grand-père Paul-Louis Carbonnier allié Tardel.

C'est là, que son père et moi avons vécu de 1915 à 1922. À la mort de son père, votre mère, âgée de 5 ans 1/2 et moi, sommes venues habiter à Neuchâtel, la maison que nous héritions, Rue de la Côte 21.

Maison que votre grand-père, avait fait construire en 1903 sur l'emplacement d'une vigne qu'il possédait à la Roine, achetée d'Auguste de Montmollin en Mai 1800 et payée 1600 livres de Berne par l'ainé Paul-Louis Carbonnier-Tardel qui avait également acheté une maison au Faubourg de l'Hôpital appartenant à sa sœur Trichet (Sa sœur, par son premier mariage avec Marie-Anne Meuron)

C'est sur l'emplacement des servies et écuries de cette maison, vendue au Colonel Bourguignon en 1906 que votre grand-père, Jean Carbonnier, a construit la maison du Faubourg 22 habitées par votre oncle Louquin qui la possède aujourd'hui. L'ancienne maison Trichet-Carbonnier-Bourguignon, habitée par bank Lame Du-Pasquier de son reurage à sa mort est actuellement, restaurant Neuchâtelois sans alcool, Faubourg du Lac 77.

Le domaine et la symphallugne maison Carbonnier de Ware, retenus par votre grand-oncle Max Carbonnier, à la mort de son père, Paul-denis allié du Pasquier, appartiennent maintenant à votre tante, Marcelle Roblesberger-Carbonnier, fille cadette de Max qui, avec ses fils, Max et Bruno, exploite le domaine considérablement agrandi.

Votre grand-père, Jean-Carbonnier est le seul de sa génération, avec sa sœur Cécile de Boesch, qui soit mort dans la vieille maison qu'il avait toujours habitée avec sa mère et que'il l'avait à Max depuis la mort de celle-ci.

Il est décédé subitement le 28 Mars 1922 à 4 heures après-midi, au坟oir, d'une crise d'angine de poitrine. Son père est mort de la même manière, tombé soudainement au jardin potager par une chaude journée de juillet 1885. Ses cousins, Henri de Coulou à la Berbillerie et Max de Coulou à Sonvoillou sont tous les deux décédés subitement d'une crampé qui les emporta en quelques minutes. À part cette faiblesse cardiaque, les Carbonniers ont toujours eu une excellente santé.